En entrevista Sonia Pérez, Consejera Electoral del IECM, habló sobre el primer debate de los candidatos que aspiran a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

(2024-03-15), 98.5 El Heraldo Radio, A la Una, Salvador García Soto, (Entrevista) - 14:19:56, Duración: 00:05:30 Precio \$291.720.00

SALVADOR GARCÍA SOTO, CONDUCTOR: Por lo pronto, en temas electorales, ya le adelantaba, este domingo se lleva a cabo el primer debate de los candidatos que aspiran a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Va a ser el domingo a las ocho de la noche, va a tener lugar en las instalaciones del Grupo MVS de Televisión.

Y bueno, le están llamando para promoverlo también el debate chilango. Vamos a ver en acción a Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano; a Clara Brugada, de la coalición Sigamos Haciendo Historia y a Santiago Taboada, de Fuerza y Corazón por México.

Para hablar de este debate, tengo el gusto de saludar en la línea a Sonia Pérez, es consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. ¿Cómo está, consejera? Muy buenas tardes, un gusto saludarla.

SONIA PÉREZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola, Salvador. Muy buenas tardes. Muchas gracias por la oportunidad de poder platicar contigo y con tu auditorio, justamente sobre el debate que tendremos el próximo domingo.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Sin duda, es uno de los instrumentos más importantes en la contienda electoral, Consejera, para conocer y ver en acción a los candidatos.

SONIA PÉREZ: Sí, efectivamente, Salvador.

Pues mira, normalmente estos debates que se transmiten por televisión y que también se van a transmitir por todas las redes sociales, dan la oportunidad justo para que se genere este intercambio de ideas, esta discusión, incluso esta crítica dura entre las candidaturas y que las personas que viven en la Ciudad de México puedan saber cuáles son las posturas de cada una de las personas que están aspirando a tener la calidad de Jefe o Jefa de Gobierno en la Ciudad de México.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Hay temas importantes que se van a abordar. El debate está organizado por las temáticas que le interesan a los habitantes de la Ciudad de México. ¿Cuáles son, Consejera?

SONIA PÉREZ: Sí. Mira Salvador, son dos grandes temas, que es desarrollo humano, estado de bienestar y política social. Es la primera ronda que van a tener sobre esas temáticas. Y la segunda es para hablar sobre crecimiento y desarrollo económico, y también sobre las finanzas públicas. Pero realmente los temas son más genéricos y más abiertos, con la posibilidad de que también tengan esa apertura las candidaturas, para que puedan exponer temas que vayan girando en torno a estas grandes temáticas.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Ahora, ¿qué tan flexible es el formato? Porque también luego se cuestiona, porque algunos debates pues son muy planos y no permiten esta interacción que usted decía. La gente quiere ver también cómo se cuestionan entre ellos y cómo se responden.

SONIA PÉREZ: Sí, fíjate que fue una de las grandes preocupaciones ahora que se estuvo organizando y platicando con los partidos políticos este esquema, buscando que tengan ese intercambio más fluido y que no sea, digamos, solamente un monólogo de propuestas o de percepciones. Entonces va a ser un formato, lo que vamos a ver es una mesa redonda en donde estén tanto Clara, Salomón y Santiago y por supuesto también las dos personas moderadoras y que ellos, primero puedan hacer una presentación, una exposición.

Después tengan una bolsa con minutos para que ellos puedan hacer uso de esos minutos para intervenir, para hacer ese intercambio de ideas pidiendo el uso de la voz y también que haya una participación activa de la moderación, para que puedan hacer preguntas y generar este diálogo y este intercambio también de ideas. Buscamos que sea mucho más dinámico y que también sea más espontáneo y que puedan generar ese debate.

SALVADOR GARCÍA SOTO: ¿Dónde podrá verlo la gente? ¿En qué canales se va a transmitir? ¿En qué plataformas?

SONIA PÉREZ: Mira, es el Canal 6.4 de televisión, es como comentabas de MVS, pero también en todas las redes sociales, en YouTube, en Facebook, en VotaCDMX también, van a poder acceder y vamos a estarlo transmitiendo en tiempo real.

SALVADOR GARCÍA SOTO: El tiempo está, entiendo que son 90 minutos distribuidos para que cada candidato tenga el mismo tiempo para hablar y plantear propuestas y defenderse.

SONIA PÉREZ: Sí, en total van a ser 90 minutos y ellos van a tener 25 minutos, lo van a distribuir en los dos grandes temas y más o menos tendrán 10 minutos para desarrollar cada tema. Y bueno, para hacer justo esa presentación y ahí es como que van distribuyendo los minutos, pero en total será una hora y media.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Pues bueno, yo ya me muero de ganas por verlos a los candidatos. De verdad que es importante ver los debates porque es un termómetro donde usted puede ir midiendo y viendo a los candidatos para definir su voto, al que le guste, al que usted lo vea más preparado, al que usted lo vea que se defiende mejor o que cuestiona mejor o que tiene mejores propuestas. Esa es decisión libre e individual de cada quien.

Pues deseamos todo el éxito, Consejera, que salga muy bien el primer debate. ¿Cuántos más habrá aparte de este?

SONIA PÉREZ: Pues habrá de Jefatura de Gobierno dos más, uno en cada uno de los medios, uno será en abril y el otro en mayo, antes de que concluyan las campañas. Pero también vamos a tener debates, 54 en total, porque va a haber para diputaciones, incluida la Diputación Migrante y también para alcaldías. Entonces, pues va a haber mucha actividad.

Y por supuesto, también, Salvador, yo les invitaría a que después de ver el debate, se haga este debate también entre la ciudadanía respecto a sus percepciones y que también se involucren en todos estos temas.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Sin duda alguna es importante, porque es la Ciudad en donde vivimos y bueno, pues nuestra decisión de quién debe gobernarla también debe estar informada y consciente. Le agradezco mucho, Consejera, un gusto platicar con usted y gracias por la información. Estaremos pendientes de este debate chilango, próximo domingo a las ocho de la noche. Muchas gracias, Consejera.

SONIA PÉREZ: Gracias. Excelente tarde, Salvador.

SALVADOR GARCÍA SOTO: Muy buenas tardes. Es la consejera Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

KER